

GÉNEROS DE OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



DESDE HACE UN MES, en acuerdo con el líder senatorial de **Morena, Adán Augusto López**, la mayoría de ministros de la **Suprema Corte** acordó presentar su renuncia con fecha del **29 de octubre de 2024** y efectiva el **31 de agosto de 2025**.

CON ELLO LOS MINISTROS dejan en claro que no contendrán en las elecciones de junio del año próximo y podrán cobrar los haberes de retiro correspondientes. Lo que estaba por definirse es si la ministra presidenta, **Norma Piña**, renuncia hoy o sólo informa que declinaría su participación en los comicios de 2025, sin dejar el cargo. De todas formas, ella se iría el último día de agosto del próximo año.

LA MAYORÍA DE MINISTROS ha decidido jugarla de manera institucional sin romper antes de tiempo y dejando testimonio con una reprobación parcial de la reforma judicial. El proyecto de sentencia del ministro **Juan Luis González Alcántara** es severo con la reforma judicial, pero deja puertas abiertas con la intención de no generar una mayor crisis en el país. Habrá que ver si en el **Poder Legislativo** y en el **Ejecutivo** hay una respuesta que busque un acuerdo de todas las partes.

EL MINISTRO sostiene que el proyecto que someterá al pleno es tácitamente su carta de renuncia. "Nuestro ciclo como ministros de esta Corte ha terminado", es la consideración central del togado.

LA SOLUCIÓN que está planteando el ministro parte de principios jurídicos, pero le permite una salida política a la **4T**, poniendo a salvo -al mismo tiempo- el entramado judicial nacional. Y es que González Alcántara avala que se renueve la **Suprema Corte de Justicia** por medio del voto popular... con todo y que también lo considera ilegal.

SIN EMBARGO, en su proyecto de dictamen propone el "sacrificio" de los 11 integrantes de la Corte, a cambio de que se preserven los cargos de jueces y magistrados tanto federales como locales. Pues tanto la tómbola, como su remoción y la idea de elegirlos en urnas, son contrarios al espíritu republicano y al deber constitucional.

POR INCREÍBLE que parezca, la **Ciudad de México** es el único lugar en el mundo en el que una persona que no sabe manejar puede obtener una... ¡licencia de manejo! En lugar de ser la certificación de que se está capacitado para conducir un vehículo particular, para el gobierno de **Clara Brugada** es un simple pretexto recaudatorio.

INCLUSIVE AHORA en el **Congreso capitalino** están por aprobar que también haya licencias permanentes. El punto es que temporal o eterna, el problema es que las autoridades no aplican exámenes de ningún tipo.

CONTRARIO no sólo a las mejores prácticas, sino a la mismísima lógica, los morenistas que impulsan esta licencia de conducir afirman que los exámenes ¡no sirven! Inclusive el diputado **Víctor Varela** fue más allá, al afirmar que quienes más chocan y causan más accidentes son quienes sí pasaron un examen teórico y práctico. ¡No, pues sí!



CIRCUITO INTERIOR

PUES NADA menos que hoy, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anuncia el lanzamiento del Sistema Público de Cuidados. *2/100*

AUNQUE suene redundante, hay quien propone revisar el tema con muchísimo cuidado para ver si en realidad es una propuesta que se turne al Congreso o si sólo es acomodar programas ya existentes bajo un solo nombre.

LA DIFERENCIA es sustantiva, pues la primera requiere análisis, filigrana y, sobre todo, ¡presupuesto!

...

VECINOS y la propia Alcaldía Benito Juárez no tienen idea de quién puede estar detrás de la tala de cinco árboles en la Colonia Portales.

SE HIZO a plena luz del día y sin que nadie molestara a los particulares que derribaron ejemplares sanos y de gran altura.

AUNQUE, en una de esas, la Secretaría de Medio Ambiente capitalina sí tiene pistas.

SEGÚN esto, su personal dejó ayer un citatorio a quienes sospechan que pudieron realizar el corte sin mostrar autorización alguna.

OJALÁ que sea una señal de que sí hay avances y no sólo ¡que se andan por las ramas!

...

TAN VELOZ arrancó la Legislatura, que en Donceles ya buscaron la forma de darse un descansito.

CON MOTIVO de la celebración del **Día de Muertos**, los congresistas modificaron el calendario de sesiones para trabajar hasta el miércoles.

QUE NO se pierda la bonita tradición de recordar a los difuntos ¡con un megapunte!



línea10

17

DEMIS FUENTES

Pues nada menos que hoy, la Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, anuncia el lanzamiento del **Sistema Público de Cuidados**.

Aunque suene redundante, hay quien propone revisar el tema con muchísimo cuidado para ver si en realidad es una propuesta que se turne al Congreso o si sólo es acomodar programas ya existentes bajo un solo nombre.

La diferencia es sustantiva, pues la primera requiere análisis, filigrana y, sobre todo, presupuesto!

Vecinos y la propia **Alcaldía Benito Juárez** no tienen idea de quién puede estar detrás de la tala de cinco árboles en la Colonia Portales.

Se hizo a plena luz del día y sin que nadie molestara a los particulares que derriba-

ron ejemplares sanos y de gran altura.

Aunque, en una de esas, la **Secretaría de Medio Ambiente** capitalina sí tiene pistas.

Según esto, su personal dejó ayer un citatorio a quienes sospechan que pudieron realizar el corte sin mostrar autorización alguna.

Ojalá que sea una señal de que sí hay avances y no sólo ique se andan por las ramas!

Tan veloz arrancó la Legislatura, que en Donceles ya buscaron la forma de darse un descansito.

Con motivo de la celebración del **Día de Muertos**, los congresistas modificaron el calendario de sesiones para trabajar hasta el miércoles.

Que no se pierda la bonita tradición de recordar a los difuntos icon un megapunte!

demisfuentes@reforma.com



Impulso de la IA, que sigue creciendo

La inteligencia artificial no solo está ganando espacio en el ámbito empresarial, sino también en el mercado de consumo. OpenAI, liderada por **Sarah Friar**, ha consolidado una base sólida de usuarios pagos que representa el 75 por ciento de sus ingresos, lo que demuestra la demanda creciente de herramientas como ChatGPT en suscripciones personales. Con planes de pago que inician en 20 dólares al mes, OpenAI ha captado la atención de alrededor de 250 millones de usuarios activos semanales, con un 5 a 6 por ciento de estos usuarios convirtiéndose a suscripciones pagadas.

Este crecimiento en el sector de consumo no solo subraya la popularidad de las herramientas de IA, sino que también apoya el ambicioso objetivo de OpenAI de desarrollar IA de frontera, o AGI (Inteligencia Artificial General), para beneficiar a la humanidad. El éxito de esta misión, sin embargo, viene con un alto costo: la operación de sistemas avanzados exige una infraestructura física masiva y costosa, para la cual OpenAI ha asegurado 6 mil 600 millones de dólares en financiamiento y una línea de crédito

De jefes

Opine usted:
empresas@elfinanciero.com.mx



“OpenAI continúa su expansión, aportando nuevas soluciones que prometen transformar a empresas y usuarios”

adicional de 4 mil millones de dólares.

Para sostener esta demanda y expansión, la empresa también trabaja en la expansión de centros de datos en Estados Unidos, que podrían generar hasta 5 gigavatios de energía. Según Friar, “la infraestructura es el destino”, en un contexto donde la velocidad de crecimiento de OpenAI sobrepasa las expectativas iniciales. Con una base de clientes de consumo robusta y

un modelo de negocios rentable, OpenAI continúa su expansión, aportando nuevas soluciones que prometen transformar tanto los sectores empresariales como el día a día de millones de usuarios en todo el mundo.

Construcción, bajo la lupa

La administración de **Clara Brugada** ha puesto en alerta a los sectores inmobiliario y de construcción en la Ciudad de México. Uno de sus primeros compromisos es la revisión exhaustiva de al menos 100 grandes proyectos en la capital, con el objetivo de verificar su legalidad y su cumplimiento con la normativa. Brugada busca combatir las irregularidades que, según sus palabras, forman parte de un “cártel inmobiliario” que ha crecido con prácticas opacas en los últimos años.



Va Nashieli Ramírez a la CNDH

Tras concluir las entrevistas a los aspirantes a presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, **Nashieli Ramírez Hernández**, extitular de la misma área en la Ciudad de México, será designada por el Senado como nueva *ombudsperson* del país.

Desde ayer hay un consenso mayoritario entre las diversas fracciones legislativas para que **Nashieli** sea designada en lugar de **María del Rosario Piedra**, a quien ya le dijeron que no será ratificada en el cargo, mismo que deberá entregar el mes próximo.

Aunque **Piedra**, quien fue nombrada el 19 de noviembre de 2019 a sugerencia de **Andrés Manuel López Obrador**, quería quedarse cuatro años más, no logró reunir ni el consenso legislativo ni la bendición de Palacio Nacional.

De último momento, la marcelista **Malú Mícher** intentó empujar al abogado y sociólogo **Carlos Pérez**, pero tenía la desventaja de ser más conocido por **Lorenzo Córdova**, expresidente del INE, que por los senadores; fue vetado.

A menos que se presente algo extraordinario, esta misma semana se oficializará el nombramiento de **Ramírez Hernández**, quien viene de dos periodos consecutivos como responsable de los derechos humanos en la capital del país.

A diferencia de **Piedra**, quien fue impuesta por **López Obrador**, **Nashieli** ejerció la defensa de los capitalinos, haciendo recomendaciones a las autoridades, pero sin confrontarse frontalmente con la administración

Con **Ramírez Hernández** en la CNDH ese órgano

de **Claudia Sheinbaum**, quien le tocó como jefa de Gobierno.

Si hubiera surgido algún agravio con la hoy Presidenta de la República, seguramente ella habría sido la primera en vetarla. Por lo visto, se volverán a encontrar, ahora en esferas federales.

En las dos ocasiones en que **Nashieli** fue elegida en la capital del país, los diputados locales la votaron por unanimidad, lo que habla de su capacidad de gestión política y de llegar a consensos, requerimientos fundamentales en esa área.

Además del visto bueno de las diferentes fracciones legislativas, está el apoyo de las organizaciones civiles, lo cual seguramente hará que su nombramiento sea por unanimidad para que no haya ningún problema.

Con **Ramírez Hernández** en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos ese órgano recuperará el prestigio y la importancia que siempre había tenido, hasta antes de la llegada de la señora **Piedra**, que fue reprobada hasta por la propia 4T.

Y es que la psicóloga, que hoy cuenta con 73 años, se había valido de la lucha que su madre, **Rosario Ibarra de Piedra**, sostuvo durante toda su vida en busca de su hijo, **Jesús**, desaparecido durante la época de la llamada *guerra sucia* en el país.

Creyó que por esa razón tenía el derecho de conservar el cargo, pero bastó sólo un periodo al frente de la CNDH para demostrar que no heredó ni el liderazgo ni el activismo de su madre, por lo que tendrá que dejar la silla.

Ahora, quien tendrá que levantar las piedras en que le dejarán la comisión será **Nashieli**.



CENTAVITOS

O en el Congreso de la Ciudad de México están dormidos o la exprocuradora ambiental, **Mariana Boy**, se los está durmiendo, pues, a pesar de que renunció al cargo desde el 16 de octubre pasado para irse al gobierno federal, es hora que en Donceles no se ha recibido su renuncia. El papelito es necesario para que se pueda designar a un sustituto, en tanto se realiza un nuevo proceso de entrevistas con los que se interesen en el cargo, a fin de que **Clara Brugada** esté en condiciones de nombrar a quien ocupará en definitiva la oficina. Es descuido, pereza o mala fe de alguien en Donceles.



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

¡AY NO ABOGADA!

Nos dicen que, en el caso del crimen de la abogada, Oralia Pérez, la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, como no queriendo le está rascando todo por órdenes superiores y el objetivo es encontrar los verdaderos motivos por los que fue asesinada. Hasta ahora, lo que se dice es que han hallado una relación entre la profesionalista en derecho penal y su pareja sentimental con presuntos integrantes de la organización delictiva La Unión Tepito. Y es que lo que se cuenta entre los encargados de las investigaciones es que ella habría litigado la detención de su pareja sentimental, quien estuvo preso por el delito de extorsión, hasta que logró sacarlo de la cárcel, pero fue ahí donde se supone que él conoció a la gente de esa organización delictiva. Comentan que después de ello, mantuvieron la amistad y que incluso habrían realizado algunos trabajos donde hasta hubo dinero de por medio y esa es la hebra que le quiere jalar la fiscalía capitalina a este caso, de que todo el pleito tienen que ver con dinero, probablemente una cantidad importante de efectivo y por eso la ferocidad de la agresión contra la penalista. La investigación la tiene aún la FGJ-CDMX y seguramente muy pronto dará a conocer el avance de las pesquisas, aunque ya han tres imputados.

Y hablando de los capitalinos, nos dicen que en vísperas de la recta final del 2024, la nueva Jefa de Gobierno, Clara Brugada, revisó y retomó la licitación para los vales de fin de año destinados a los cerca de 300 mil trabajadores del gobierno de la Ciudad de México. Hablamos de un concurso de 3 mil 860 millones de pesos para la empresa que logre garantizar las mejores condiciones para los empleados y en la cual el gobierno capitalino ha sido muy enfático en asegurar piso parejo y certidumbre entre los proveedores. Mención aparte merece la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, de José Joaquín Almaraz Balderas, que ha solicitado cotizaciones tanto a empresas nacionales como internacionales. Han levantado la mano firmas como Pluxee México, de Carlos Ferrer; Edenred, de Jorge de Lara; Broxel, de Gustavo Gutiérrez; Toka, de Hugo Villanueva; Up Sí Vale, de Oliver Bernon; Efectivale, de Pedro De La Peña Kuri; y OneCard S.I., de Oscar Ramos Peart.

Nos cuentan que el nuevo gobierno capitalino revisará la legalidad de al menos 100 grandes obras que se realizan en diversas zonas de la capital. De acuerdo con información de la Procuraduría Ambiental y Ordenamiento Territorial (PAOT), entre 2019 y 2023, se detectaron 348 muebles construidos ilegalmente y las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) presentarán pruebas a las autoridades capitalinas para la revisión de al menos una centena de obras que no cuentan con permisos de construcción adecuados en Lomas de Chapultepec, Reforma Social, Polanco, Del Valle, Tecamachalco y otras colonias de alta plusvalía. Uno de los inmuebles más polémicos es el de Palmas 915, en donde Grupo GICSA planea construir una torre de 28 niveles, cuando sólo se permiten 3

Varias fuentes del Congreso de la Unión nos han dicho que ese no es el lugar para quejas, por lo que siguen avanzando con las reformas pendientes, si hay problemas se arreglarán. Nos cuentan que esto se debe a que dejaron la difusión de los beneficios de la reforma judicial en manos de la ciudadanía, lo cual ha permitido que la oposición gane terreno en la agenda mediática. La inquietud no es menor: desde el 5 de febrero se ha impulsado esta reforma desde todos los frentes, y ahora que está aprobada, la gente comienza a cuestionar sus beneficios. La queja viene desde Palacio: ¿por qué nadie defiende la reforma judicial, más allá del Poder Judicial? ¿En qué momento dejó el Legislativo de hacer propaganda para respaldar estos cambios constitucionales? Los legisladores afirman que su trabajo fue aprobar la reforma y que siguen ocupados en otras tareas, ya que aún hay mucho por hacer; lo suyo, dicen, no es la propaganda, esa se hace en Palacio Nacional.

Mientras el oficialismo criticó el uso de la agenda de seguridad para golpear al gobierno, la realidad es que las cifras no contribuyen a mejorar la percepción entre la gente. Nos cuentan que en la mesa de seguridad de Sinaloa ya no saben cómo contener los violentos enfrentamientos en el estado. Mazatlán vivió un fin de semana de tiroteos y enfrentamientos que han dejado a todos, locales y turistas, atónitos. Se puede esperar a que la Federación siga enviando elementos de la Guardia Nacional, de la Sedena y la Marina, pero comerciantes locales, estatales y nacionales han señalado que las afectaciones son millonarias, y, como suele suceder, las autoridades no ayudan a quienes lo han perdido todo.



Sacapuntas

SE VAN, PERO SE QUEDAN



NORMA PIÑA

Encabezados por su presidenta **Norma Piña**, ocho ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nacional oficializarán hoy que no participarán en el proceso electoral del próximo año, en la que se votarán a ministros, magistrados y jueces, con lo que en automático renuncian a su cargo y su salida se hará efectiva en agosto de 2025, todo esto como parte de la Reforma Judicial. Tres ministras decidieron sí participar en el proceso.



JUAN LUIS GONZÁLEZ ALCÁNTARA

EL ÚLTIMO JALÓN

No terminaba de digerirse la noticia de la "declinación" de los ministros, cuando se dio a conocer un proyecto de **Juan Luis González Alcántara Carrancá** en el que plantea dar entrada a las controversias constitucionales contra la Reforma Judicial. El documento propone invalidar la elección por voto popular de jueces y magistrados.



EMILIA ESTHER CALLEJA

BALANCE POSITIVO

La Comisión Federal de Electricidad, que dirige **Emilia Esther Calleja**, dio a conocer los resultados financieros, e informó que sus ingresos, de enero a septiembre de 2024, alcanzaron 502 mil 738 millones de pesos. Se trata de una cifra histórica, por lo que, de una u otra forma, acallaron muchas voces de sus detractores.



RICARDO MONREAL

POR LA SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL

A propósito de temas federales, nos dicen que la llamada reforma de "supremacía constitucional" será discutida en el pleno este miércoles. El diputado **Ricardo Monreal** dijo que, tras consumarse en la Comisión de Puntos Constitucionales de este lunes, será hoy martes cuando se prevé darle declaratoria de publicidad.



ARIADNA MONTIEL

MÁS BENEFICIOS

Tarea integral la que realiza la Secretaría de Bienestar, a cargo de **Ariadna Montiel**. Dio a conocer que hay 13.7 millones de personas beneficiarias. Y serán más, pues a la fecha existe un registro con 766 mil 825 mujeres, de 60 a 64 años, que esperan apoyo económico. El objetivo es terminar con un millón 200 mil de mujeres inscritas.



**ALTAGRACIA
GÓMEZ**

FOMENTAN
EL DIÁLOGO

» En la Convención Nacional de la Canieti se espera la participación de la coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, **Altagracia Gómez**; del canciller **De la Fuente**; el secretario de Economía, **Ebrard**; el titular de la SEP, **Mario Delgado**; la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**; y el secretario de Seguridad, **García Harfuch**.



**CUAUHTÉMOC
BLANCO**

CUAUHTÉMOC HARÁ
SUMAS Y RESTAS

» Premio mayor se llevará el ex futbolista **Cuauhtémoc Blanco**. Fue designado secretario de Comisión de Presupuesto en San Lázaro, pese a que durante su paso por Morelos recibió cuestionamientos de "sus compañeros" de partido. Ahora participará en la elaboración de dictámenes para la asignación de recursos públicos vía el Presupuesto 2025.




BINOCULARES

TIEMPO DE ELLAS. Cuentan los enterados, que el futuro del encargado de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara, está lejos de las oficinas del llamado búnker y que, incluso, ni siquiera podría ser considerado en la terna para el puesto que, aseguran, deberá estar integrada en su mayoría por mujeres, porque de nueva cuenta la titular de la Fiscalía será una mujer, además de que Lara tiene menos de un año con el título de la Licenciatura en Derecho, y uno de los candados para el puesto señala que los aspirantes deben tener mínimo cinco años titulados. Parece que Lara no está en las estimas de la **Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, quien ya 'deshoja la margarita'.

HAY ESPERANZA. Ayer, la Secretaría de Seguridad del Estado de México detuvo a un chofer de transporte

público que presuntamente atropelló a un ciclista y quien perdió la vida en el lugar del accidente; fue el secretario de Movilidad mexiquense, Daniel Sibaja, quien adelantó que se retiraría la concesión de la unidad involucrada en el accidente, esto como parte de la sanción, además de la carpeta que deberá enfrentar el presunto responsable. Por accidentes como este, la Secretaría de Movilidad (Semovi) del Estado de México ha retirado en la presente administración siete concesiones a unidades de transporte público, y hay 15 que se encuentran en proceso por hechos similares.

INEXPERTO. En medio de los señalamientos por presuntos malos manejos en el presupuesto de Morelos en sus tiempos como gobernador, Cuauhtémoc Blanco, fue designado secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. El morenista parece que borró el desastre generalizado que dejó en la entidad y, ahora, podría llevar su inexperiencia a los temas presupuestarios, que son de gran importancia al momento de distribuir los recursos a nivel federal.



Opinión

FRANCISCO J. GUERRA Y RULLÁN*

Miradas al proyecto para CDMX. Vivienda (I): déficit

Clara Brugada empieza bien su gestión poniendo énfasis en la vivienda. No hay proyecto de vida ciudadana que pueda construirse sin la certeza que da un techo seguro, una casa propia que proporcione la seguridad para consolidar una vida plena en familia.

Los Programas de Vivienda son instrumentos de recuperación del tejido social y credibilidad política. Fueron eje de la reconstrucción en la Europa devastada por la Segunda Guerra Mundial, renovando la dinámica social y la confianza en un futuro. También generan empleo y estimulan la actividad económica. Los jóvenes quieren casarse y construir familias.

En México, los jóvenes enfrentan un contexto económico más complejo y difícil que el que enfrentaron sus padres. Estas generaciones alcanzan más tarde su independencia económica y se enfrentan a mayores dificultades para conseguir los niveles económicos y de calidad de vida de sus padres. Los ingresos, comparativamente, son menores y los costos de la vivienda son proporcionalmente mayores.

Medir la demanda de vivienda es difícil y se tienen al menos dos tipos de déficit: cuantitativo de nuevas viviendas y cualitativo para mejorar viviendas. Cada uno requiere estrategias diferenciadas, considerando el factor ubicación hogar-empleo. Una opción de clasificación sería vivienda nueva por crecimiento poblacional, ampliación de la vivienda por hacinamiento, mejoramiento de la vivienda por materiales de piso, paredes y techo, reparación por riesgos, dotación de servicios... También se puede clasificar por vivienda propia-en renta, interés social-media-alta, unifamiliar-multifamiliar, por financiamiento, modo de construcción...

El déficit de vivienda en México se estima en 9 millones: 20% nuevas construcciones y el resto ampliación por hacinamiento, riesgo y falta de servicios. Según la Encuesta Nacional de Vivienda 2020, en la tercera parte de las casas se vive hacinamiento, la mitad son rentadas, la mitad tiene problemas estructurales, hundimientos y humedades; se estima que más

de la mitad están en la ilegalidad y sin título de propiedad.

A pesar de la demanda, en el País hay 650 mil viviendas abandonadas por ubicarse en predios alejados del empleo y en algunos hasta inundables; en 2022 se registraron 3 mil 138 hectáreas de asentamientos irregulares, ocupadas por personas que no tienen otro lugar en donde vivir.

Según el registro Público de Vivienda, en los últimos 10 años, en la Ciudad se han construido 24 mil viviendas, en el Estado de México 155 mil, 247 mil en Jalisco y 377 mil en Nuevo León.

En la Ciudad de México el déficit se estima en 400 mil, proponiéndose construir 50-70 mil al año, fracción menor al número de nuevos matrimonios y personas que se independizan. Cada año 100 mil personas son expulsadas de la Ciudad a la periferia porque no pueden pagar una y el 20% terminan en asentamientos irregulares en suelo de conservación.

Frente a la creciente marginación social, el reto de la vivienda en la Ciudad exige de una gran dosis de innovación a partir de las causas de la pobreza y su contexto social-urbano, siendo los demandantes el punto de inicio de las acciones. Los esquemas hipotecarios y los apoyos directos ya no son funcionales; hay mucho que aprender de éxitos en otros países, incluyendo agilidad operativa. La creatividad de industria de la construcción debe construir una oferta tecnológica que compita entre sí para ofrecer las mejores y más accesibles alternativas de vivienda.

*CIUDADANO.



LA VOZ DEL CENTRO



PROCENTRÓNICO
ASOCIACIÓN CIVIL

GUILLELMO A. GAZAL ORDUNA

Regresa confianza

Con entusiasmo recibimos la llegada de Carlos Cervantes Godoy como nuevo Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico (ACH); en su presentación, expuso su visión y objetivos para nuestra zona.

Cabe destacar que Cervantes se desempeñó como director general de Gobierno en Iztapalapa, bajo la gestión de la actual Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Esta experiencia nos permite suponer que existe una sólida relación de trabajo entre ambos, lo cual promete una gestión fluida y bien coordinada en el CH.

En la reunión, el nuevo coordinador demostró interés genuino al solicitarnos información sobre las problemáticas que enfrentamos. Su disposición para escuchar y entender nuestras necesidades fue evidente, y se comprometió a llevar a cabo acciones concretas. Uno de los primeros pasos será un mapeo exhaustivo de la zona, para identificar problemas específicos de cada zona.

Esta iniciativa refleja su comprensión de que, aunque existen dificultades generales en el CH, también es fundamental atender situaciones particulares de cada área.

Cervantes Godoy se comprometió a implementar soluciones a problemas como la eliminación de cierres viales y vallas innecesarias en el perímetro o el caos generado por el mal uso de motocicletas. Asimismo, se comprometió a regular el comercio en la vía pública y establecer un mando único policial.

Confiamos en que, con voluntad política y una sólida coordinación con otras instancias, será posible avanzar. La colaboración con autoridades como la alcaldía Cuauhtémoc y la Presidencia —por la residencia de la primera mandataria Claudia Sheinbaum en el CH— son factores que refuerzan esta gestión.

Tras las primeras acciones emprendidas, nos llena de esperanza y confianza saber que esta AHC actuará con verdadera voluntad política para resolver los desafíos que enfrentamos.

**Presidente de Procentrónico*